

Apprendre à être guidé

Je t'instruirai, et je t'enseignerai le chemin où tu dois marcher ; je te conseillerai, ayant mon œil sur toi. Ne soyez pas comme le cheval, ni comme le mulet, qui n'ont pas d'intelligence, dont l'ornement est la bride et le mors, pour les réfréner quand ils ne veulent pas s'approcher de toi (Psaume 32:8).

En tant que mari, il m'est arrivé d'être en compagnie d'autres personnes et de comprendre, d'un simple regard imperceptible sur le visage de ma femme, que des actions spécifiques étaient attendues. La plupart du temps, ces messages secrets sont on ne peut plus clairs ; parfois, il faut un peu plus de temps pour les saisir. Il est étonnant de constater tout ce que peuvent exprimer de tels regards. C'est peut-être pour cela que notre visage possède tant de muscles, nous permettant de nous exprimer clairement sans prononcer un mot. Nos yeux sont essentiels à ces communications.

Le Psaume 32, un psaume de David, commence par la bénédiction du pardon et se termine par la joie de faire confiance au Seigneur. Au cœur de ce cheminement spirituel se trouve le désir de Dieu de nous instruire et de nous enseigner la voie à suivre. En termes pédagogiques, l'instruction consiste à expliquer ou à montrer comment faire quelque chose. C'est un processus progressif qui implique de s'en remettre à l'instructeur et de suivre attentivement ses instructions. L'enseignement facilite l'apprentissage et le développement global de l'élève. L'instruction consiste à informer. L'enseignement consiste à expliquer.

Certains aspects de la guidance sont communs à tous les croyants : la confiance absolue en la Parole de Dieu, la prière, l'obéissance, le témoignage et la communion fraternelle. Il y a aussi la guidance spécifique de Dieu dans nos circonstances personnelles. Comme le dit l'apôtre Paul : « Seigneur, que veux-tu que je fasse ? » Au cœur de ce processus se trouvent la volonté de Dieu, l'exemple du Christ et la guidance du Saint Esprit. Tout cela est transmis par la Parole vivante de Dieu. C'est là que nous découvrons la volonté de Dieu expliquée et la vie du Christ manifestée, tandis que le Saint Esprit nous guide vers la vérité tout entière. Mais il ne s'agit pas d'enseignements distants, mais d'une communion profonde avec Dieu, magnifiquement exprimés dans cette phrase : « je te conseillerai, ayant mon œil sur toi ». Il nous faut être proche de quelqu'un avant de pouvoir croiser son regard. Les disciples du Christ ont appris le chemin de la foi en vivant quotidiennement en sa présence. Mais ils ne

sont entrés pleinement dans « la vérité tout entière » que lorsque le Saint Esprit a habité dans leurs cœurs (Jean 16:13).

Nous avons la vie en Christ. Dieu ne nous constraint pas à nous approcher. Il attend de ses enfants qu'ils s'approchent de lui instinctivement. Il nous regarde dans toute la grâce qu'il a manifestée en la personne de son Fils. Nous voyons le Père dans le Fils : « Celui qui m'a vu a vu le Père » (Jean 14:9).

Connaître la volonté de Dieu, ce n'est pas simplement savoir ce que Dieu attend de nous. C'est connaître Dieu lui-même. Être guidé, ce n'est pas simplement connaître le chemin que le Sauveur veut que nous suivions. C'est savoir qu'Il est le chemin. Être guidé commence par contempler le visage de Jésus Christ. Nous sommes instruits, enseignés et guidés par Dieu, « qui a dit : “Que la lumière brille du sein des ténèbres !”, qui a fait briller sa lumière dans nos cœurs pour faire resplendir la connaissance de la gloire de Dieu sur le visage de Jésus Christ » (2 Corinthiens 4:6).

Être guidé commence par tourner nos yeux vers Jésus et découvrir que son visage ne cesse de rayonner de grâce sur nous, et que sa présence nous apporte la paix (Nombres 6:24-26). C'est dans le silence de sa présence que son regard nous guide sur le chemin de la foi et que nous apprenons à faire entièrement confiance à notre Sauveur.

Gordon D Kell